

# El condón puede prevenir eficazmente la infección por VIH/Sida

**“A su Santidad el Papa Benedicto XVI: Apelamos a su compasión para que considere a los hombres, mujeres, niños, niñas, adolescentes, jóvenes -y sobre todo a los más pobres- que se encuentran en condiciones especiales y particulares de vulnerabilidad de infección por VIH/Sida. Lo instamos a demostrar especial cuidado es sus declaraciones y a abstenerse a socavar el arduo trabajo de los programas de prevención y educación sobre VIH/Sida en relación al uso correcto del condón.”**

Fotografía: cortesía de Jonathan Ledezma.



**La afirmación del máximo representante del catolicismo no es un argumento que sea sustentado por los investigadores. Por contra, puede llevar a una disminución en el uso de los profilácticos, lo que podría ser nocivo para millones de personas.**

En los últimos días, hemos visto en diversos medios de comunicación, reacciones sobre las declaraciones del Papa Benedicto XVI, quien durante su primera visita a África afirmó que “el sida no puede solucionarse a través de la distribución de preservativos, refiriéndose a los condones, que agravan aún más el problema.” Las declaraciones del Papa están en abierta contradicción con las investigaciones sobre VIH/Sida y representan retroce-

so de décadas en el arduo trabajo para lograr la concienciación y prevención de la infección por VIH. Dada su poderosa influencia moral sobre miles de millones de católicos en el mundo y ante una realidad de más de 30 millones de personas que viven con VIH alrededor del mundo, estas palabras podrían afectar severamente la pandemia de VIH y poner millones de vidas en riesgo. La creciente preocupación mundial está comenzando a dar resulta-

**“Las aseveraciones del Papa Benedicto XVI podría afectar severamente la prevención de la pandemia de VIH/Sida y poner millones de vidas en condiciones altamente vulnerables.”**

dos y el Vaticano ha mostrado cierta voluntad de revisar dichas declaraciones.

No se trata de una disputa religiosa, sino de una seria preocupación que concierne a las políticas de salud pública. Las creencias personales de católicos y de personas de todos los credos deben ser respetadas y la predica del Papa sobre la fidelidad, sin duda, sería eficaz en la prevención del VIH/Sida si el uso del condón no fuese desestimado. La iglesia lleva a cabo una serie de trabajos de ayuda social, apoyo y asistencia a personas que viven con VIH. Pero la afirmación del Papa de que la distribución de preservativos no es un mecanismo de prevención eficaz contra el VIH/Sida no es un argumento que sea sustentado por los investigadores. Por contra, puede llevar a una disminución en el uso de los profilácticos, lo cual sería mortal para millones de personas.

El hecho es que el uso correcto del preservativo puede prevenir eficazmente el VIH y el SIDA. No existe una solución fácil para detener la infección pero los profilácticos y la educación son la mejor combinación conocida en materia de prevención, y no está demostrado que ello resulte en un aumento de una actividad sexual riesgosa.

La promoción de valores como la fidelidad, retardo de la iniciación de la actividad sexual y el uso del condón son la mejor herramienta para darle una respuesta efectiva al sida y generar cambios positivos de comportamiento para una sexualidad sana y responsable.



## Pautas para un sexo más seguro

Cualquier práctica sexual que no permita que entre en el cuerpo el semen, la sangre o los fluidos vaginales de otra persona, es considerada sexo “más seguro”. Las partes del cuerpo por donde el VIH puede ingresar al torrente sanguíneo son el ano, el recto, la vagina, el pene, la boca y los ojos. Estas partes del cuerpo deben protegerse contra los fluidos infectados con el VIH. El VIH no puede atravesar la piel a no ser que haya heridas abiertas o cortaduras sangrantes.

**Para más detalles visita:  
[www.stopvih.org](http://www.stopvih.org)**